コーディネーター

村上 たかさん

参議院法制局 法制次長/リ**-**ダーシップ 111 会員。 国会議員の依頼を受けて法律案 を作る仕事に長年従事。後輩 たちにこの仕事の楽しさと職場の 働きやすさをしっかり引き継いでい くことと、ライフワークとして主催 者教育と法教育をミックスした教 育プログラムを作っていくことが今 後の目標。



「アマテラスアカデミア」メンバーとのパネルディスカッション詳録

能に

女性リーダーの会「リーダーシップ111」の7月定例会において、メンバーの小林照子さ んが女性活躍を願って創設した塾「アマテラスアカデミア」のメンバーを迎えたパネル ディスカッションが、青山ウィメンズプラザにおいて行われました。多くの働く女性は世 代ごとに様々な悩みを抱えています。特に子育て・介護中や定年後の働き方について は迷いが多いもの。今回の若手パネリストたちは、組織や分野、既成

概念の垣根を越えてキャリアを築く方法を模索しています。4名 のパネリストの体験談の中から、世代やジャンルを超えて共通す る、持続的なキャリアを形成するためのヒントを探りました。

々奮闘しています。

リーダーシップ 111 代表者あいさつ 萩原 貴子▶

ます。 期生で、現在、事務局長をしてい 歳の男児と3人で暮しています。 変化がありました。現在は夫と8 半年間の個人事業主を経て、今年 告の仕事をしていました。その後、 システムの会社で営業マーケティ **5月からまた会社員として働いて** ングをしています。以前は医療広 松本■アマテラスアカデミアの3 ます。この間いろいろな心理的 仕事は、都市インフラ管理

日は、 携わっています。プライベートで 事です。 受けて法律を作るのが法制局の仕 ができることを楽しみにしてきま 社会人、 ジションにいて、 経験をされてきたみなさんとお話 3人の子どもがいて、うち2人は になります。国会議員から依頼を 人事や予算など組織の運営に 事実婚のパートナーとの間に 若くしていろいろな社会人 現在は法制次長というポ 一番下は高校生です。 法案の審査業 丰 て夫と二人暮らしです。 H ているため、

関係の悩みを解決しながら、 チングをしています。 コーチをしています。仕事、 20代30代の女性に特化したライフ ルティングを行っています。また を対象に、 100名から300名規模の会社 で人事の仕事をしてきた経験を活 主になって2年数カ月です。企業 山□■会社勤務7年後、 い人生を歩んでいけるようコー 人事コンサルタントとして 恋愛、夫婦関係など、 採用に特化したコンサ 個人事業 人間

お話ししたいと思います。

会社員のとき、 27歳で管理職

幸せにする人を育てる」という方

期生です。美大を卒業し、航空会 池田■アマテラスアカデミアの3

> ドバイザー、人事系の仕事などを かを自分自身に問いかけながら きと輝ける社会」の実現を目指し ています。「人が心身共に生き生 は「健康キャリア実践家」と名乗っ はひと言で表現しづらく、自分で て携わっています。私のキャリア など様々な仕事に個人事業主とし 団の事務局」「人事業務サポート ンストラクター」「奨学金支援財 ャリアを築くためには何が必要 心身の健康を基盤に 現在は「ヨガイ キャリアア 最近結婚し じような悩みを持つ女性のライ うに向き合ってきたかを今日 が納得できる答えを模索しなが る葛藤や悩みを抱え、都度自分 た。 悩みました。この経験から、 伴う業務量との狭間で自分の にしていただけたことはあり ました。若くして責任ある立場 になり、 フサポートをしたいと思いまし 性としてのこれからの人生を考 ズだからこその期待値とそれ かいない環境と、 たい反面、 きに中途採用の責任者を任され 1700名規模に急拡大すると 目分自身もキャリア選択にお えたときにキャリアの積み方を **・乗り越えてきました。どのよ** 最近結婚し、現在妊娠中です。

同

それが小林照子さんの作った青山 思っていた学校に出会いました。 に私が「こんな学校が欲しい」と ていました。24歳のときに、まさ 思春期教育の場を作りたいと思っ 関野■13歳のときから、 ビューティー学院でした。 面の両面で自分の個性を輝かせる 内面

会社が500名から約 意思決定者に男性し 急拡大フェー

村上■参議院法制局に勤めて35年

してきました。

社で国際線のCA、

それぞれの歩んできた道

パネラー

松本 百合子さん

都市インフラ管理システムの営 業マーケティング/アマテラスア カデミア事務局長。専門性の高 い人や企業が、独自の強みを発 揮することで豊かな社会を作るこ とを支援したい。



パネラー 池田 咲さん

健康キャリア実践家/個人事業 主。心身の健康を基盤に、人が その人らしく「活きる」社会に貢 献するため、ヨガインストラクター や奨学金支援財団職員として 活動。



パネラー 山口 智胡さん

人事コンサルタント兼ライフコー チ/個人事業主。自分の中にす でにある唯一無二の個性や魅力 を知り、活かすことで理想の人生 を歩む人を増やしたい。



パネラー 関野 里美さん

学校運営/ヘア・メイクアップ を育てる」美容の教育現場を通 日本の幸福度が世界トップ3

アーティスト。「人を幸せにする人 に入る社会を目指して。フロムハ ンドメイクアップアカデミー及び青 山ビューティー学院高等部学長。

ることがやりがいです。 もう1つは、スタートアップ企

業の社員としての仕事。 がら営業戦略を考えていくのが面 場で異分子の私が入り、 アがメンバーの中心です。 トライアンドエラーを繰り返しな 大学発ベンチャーで、 営業マーケティングという立 エンジニ ゼロから 東京大学 そこ

針で、 デミーの校長をしています。 フロムハンドメイクアップア

仕事の面白さ、 やりがいとは

るのでしょうか。 ろに面白さややりがいを感じてい 村上■今の仕事のどのようなとこ

この会は毎期、分野も専門も異な との出会いが面白いところです。 まれていく。それをサポートでき 学反応が起こり、新たなものが生 することでシナジーが生まれ、 に起こらない。でも、 異なる個性の集まりで、 るメンバー15名が集まります。 務局長の仕事は、 松本■アマテラスアカデミアの事 5期目なので全部で80名弱。 緒に何かしようという話は絶対 多様なメンバー 互いに交流 最初から 全く 化

池田■現在、複数の仕事を行って

好きだったので、どうしたらもっ 考えてものづくりをすることが 学金の支給、 美大生だった頃から、 クリエイティブな部分です。 を行っています。 職員として奨学生の募集や奨 いて面白いと思っているのは、

今は青山ビューティー学院 けらい。 す。 感があり、

なので、 ので、 地がいい。 事を両立する人、別の会社も経営 気に入っています。 トを混ぜ合いながら働ける生活が えり」と言える。仕事とプライベー ルで働いている環境がとても居心 を活かしながらそれぞれのスタイ している人など多様。 コロ 働いている人は大学院生と仕 最初からフルリモートワー 小学生の子どもに「おか 私も、リモートワーク 各自が得意

く人にヨガを提供しています。 スンを開催したり、 トラクターとして、自主開催でレッ てもらうと1つは、 いますが、 もう1つは、奨学金支援財団 2つの仕事をあげさせ コミュニティづくり 全ての仕事に 企業の中で働 ヨガのインス アイデアを 私は

いう気持ちからです。

小さな会社なのでスピード 毎日ワクワクしていま

ナ禍に立ち上がった会社な

さんと仕事ができるのが本当に したらもっと知ってもらえるか と良いサービスができるか、どう と妥協せず真剣に考えている皆

それを理解していない。 叶えられないという焦りと、もっ という立場では叶えたい世界を かけです。 は、環境によって生かし切れてい 魅力を持っているのにご自身が 私が人生をかけてやっていきた フコーチが私の二本柱。 山□■人事コンサルタントとライ と個人の人生に寄り添いたいと いうのが、この仕事を始めたきっ ない。これをどうにかしたいと かせること。 いことが、一人ひとりの個性を輝 きっかけとやりがいは同じです。 は、 従来型の社内の人事担当者 個人事業主になった 誰でも唯一 一無二の ある 始めた

その人が採用後輝くためにはどん するためにはどんな人が必要か ないと難しい場面も多い。 は、 ただ必要人数を満たすだけでな 今は、採用コンサルタントとして その会社がミッションを遂行 今までの組織のあり方を変え 人が会社の中で輝くために それで

サルティングをしています。な環境が必要か、まで考えてコン

りたいが、頑張りすぎてプライベーりたいが、頑張りすぎてプライベートが疎かになっていると悩んでいる女性の社外メンターのような形でサポートできたらいいなと考えでサポートできたらいいなと考えた方が、「仕事だけでなく自分のこた方が、「仕事だけでなく自分のことも好きになれた」「恋愛とか夫婦とも好きになれた」と、言っていただけたときは嬉しいです。

体が幸せですね。こういう仕事ができていること自

関野■私の仕事は、やりがいと面白さしかない仕事だなと感じています。私たちは多感な高校生をお預かりしています。15歳で入学した子たちの10年後は55歳。20年後は35歳。30年後は45歳。一人ひとは35歳。30年後は45歳。一人ひといの30年先を描くことができるのが一番のおもしろさです。

今の高校生は自己肯定感がとて り割ぐらいの生徒が、自己肯定感 り割ぐらいの生徒が、自己肯定感 を抑え込まれたり失ってしまって を抑え込まれたり失ってしまって を抑え込まれたり失ってしまって を抑え込まれたり失ってしまって を抑え込まながあいません。才 能のない子は一人もいません。才

出るほど嬉しい。
出るほど嬉しい。

生徒が変わることで、ご家庭にも良い影響があります。当学院ではハンドマッサージの課題があり、宿題として家の人にハンドマッサージをしてもらっています。生徒たちは、「お母さん、お父さん手を貸して」といって一生然命練習する。すると家族のふれあいが必ず生まれる。触れ合うことは言葉をこえた愛情表現なのでとは言葉をこえた愛情表現なのでとは言葉をこえた愛情表現なのでとは言葉をこえた愛情表現なのであいが必ず生まれる。触れ合うことは言葉をこえた愛情表現なのであいが必ず生まれる。かいが必ず生まれる。かいが必ず生まれる。かいが必ず生まれる。かいが必ず生まれる。かいが必ず生まれる。かいが必ず生まれる。かいが必ず生まれる。かいが必ず生まれる。かいが必ず生まれる。かいが必ず生まれる。かいからことできる。

学校教育に一因がある

るのかなと思いました。やりがいや面白さには共通点もあてたい、個性を伸ばしたいなど、村上■皆さん熱いですね。人を育

すか。
まうに変えていけばいいと思いまように変えていけばいいと思いま

ませんでした。 りで、納得できる理由を答えられ 年間問い続けました。でも、どの 則に疑問を感じて、先生たちに3 う。私も中学時代、高校時代、校 れば生徒たちも納得できるでしょ と理由を言ってほしい。そうす 考え方はあると思いますが、も う観点から、多様性を認めてもい か。もう少し、個性を伸ばすとい ちを縛りすぎているのではない 外見を規制するものが多いですよ 関野■たとえば、学校の校則には 先生も「校則だからだ」の一点張 し規制をかけるなら、「なぜなら」 いのではと思います。学校ごとに ね。校則という固定観念で生徒た

美容は、着飾るものと勘違いされていますが、それだけではなく、自分に触れる、人に触れるという自分に触れる、人に触れるという要素もあります。人と触れ合うことや、それによって生まれる思いやりを教育に入れていきたい。文料省にもそう提言しています。一科省にもそう提言しています。一般の学校にも美容という視点が入れられれ触れ合うという視点が入れられればいいと思っています。

考停止になりますよね。「触れ合ていくうちに、人間はどんどん思村上■納得いかないルールに従っ

ほしいです。

優秀な女性が会社を辞めない

村上■山口さんは会社で人事の仕村上■山口さんは会社で人事の仕事をされてきましたが、企業ではことできないことですが、そういう発想を上いことですが、そういう発想を持った人が、企業にもいてほしい。どうやったら会社に残れたのでとうか。企業でやるには限界があると思ったのはなぜなのでしょあると思ったのはなぜなのでしょ

山□■会社を辞めた一番の理由は、会社員の女性のキャリアを見ないていて、「あんなふうになりたい」という人がいなかったことです。という人がいなかったことです。夫や子どもとの時間を大切にしたい。一方で、実力をつけて影響力のある仕事もしたい。でも、やりたいことにチャレンジしながやりたいことにチャレンジしながやりたいことにチャレンジしながやりたいことにチャレンジしながやりたいことにチャレンジしながやりたいことにチャレンジしながら、私が望むようなワークとライフのバランスを保って生きている女性に、会社では出会えませんで女性に、会社では出会えませんで、している女性ほど不幸そうに見えて、憧れないというか……。

が大きかったですね。 ら後進の道標になるかもしれな 分の幸せにも直結し、もしかした ありたい姿とは言えない。それに ました。プライベートや健康をな 飲み会という生活を長くやってき まで仕事をして、22時から会食や 地元にも貢献したい。でも実際は に満足」とは言い切れませんでし 組んでいましたが、「この生き方 い。変わりたい。そう感じたこと ありたい姿を追求することが、自 いないと嘆くのではなく、自分が 気がついた時に、ロールモデルが く時間もなかった。これが自分の いがしろにし、美しさや内面を磨 仕事が100%。 9時半から22時 た。プライベートも充実させたい 私自身、仕事に誇りを持って取り

言葉が企業の中でなくなっていけるのきらめるのは、会社としてはもこうだったらやりたいことがでもこうだったらいうのがあれば教きたのでは、というのがあれば教えてください。

うしたほうが良いのでは」という「この人」をやっています。「こばいいと思っています。

択肢になると思います。 けでないので、柔軟性のある組織 がない」で片付けるのに慣れて 気が蔓延していて、みんな「仕方 げず今のルールで働くほうがい があれば、会社員でいることも選 たくない」という気持ちがあるわ しね」というのが禁句になったら のを変えていかなければなりませ きやすくするためには、既存のも いるんですね。でも、みんなが働 から」と返されるだけで、何も変 言っていましたが、「仕方がない アイデアをどんどん声に出して いいなと思います。「組織に属し ん。「仕方がないよね」「ルールだ い」「変えない方が楽」という空 わりませんでした。「何も声を上

松本■自分が腹落ちしない、納得界を感じていたのでしょうか。言ってあげられるのが幸せと言っ言ってあげられるのが幸せと言っ

村上■こういう優秀な方が会社員

はス ■ 自分な 脱落 もしない にきない、でも変えられないという状況にい続けるのは難しいと思う状況にい続けるのは難しいと思います。「選択肢はこれしかない」と思って思考停止すればいられたと思って思考停止すればいられたと思って思考のかもしれませんが、アマテラス アカデミアに来て、「そうではない、いろいろな選択肢がある」と

知りました。

私も以前の会社では、朝早くから深夜まで働いていました。私はそれが好きだったので苦にはなりませんでした。出産後も働きたくませんでした。出産後も働きたくは保育園に預けて働き始めました。近くの保育園には入れず、電車を乗り継いで遠くの保育園にんの保育園にびんが、それでも働くのが喜いましたが、それでも働くのが喜びでした。

神的にしんどくなる人のほうが多 ない、さぼる人がいる、在宅は精 取れなくて在宅勤務がうまくいき 宅勤務でも生産性は落ちず、む 繊細なメンバーもいたことから在 されたときのことです。私のチー 在宅で生産性が上がるタイプの人 メリットも理解はできるものの しました。もちろん在宅勤務のデ 務ではコミュニケーションが取れ ませんでした。会社は、「在宅勤 で、新人の多いチームでは統制が しろかなり向上しました。一方 く、オフィスの雑音が元々苦手な ムは、幼い子持ちのメンバーも多 コロナ禍でリモートワークが導入 い」として、出社させる方針に戻 組織で難しいなと思ったのは、

に私は全く納得できませんでした。しかし管理職だったので、会社の方針をぶれることなく部下に社が得できないことを、自分の意は納得できないことで、心が壊れていくならないことで、心が壊れていしのを感じました。

り続ける必要があるのかなと思っり続ける必要があるのかなと思っていたときに、アマテラスアカデミアに参加して、「世の中にはいろいろな環境や働き方がある。今の職場に固執する必要はないのでは」と思いました。

村上■以前の会社は300人くら

いの規模だそうですね。もう少し 柔軟なのではと思いますが。 松本■入社当時は50人くらいの会 社で、提案したことがすぐ実行さ れるなど柔軟でフットワークの軽 い会社でした。でも、会社が大き くなるに従って、どんどん規制が が会社でした。ボ人はリクルート ぶしくなり、新人はリクルート スーツでなければだめ、内勤のク

た。同世代の多い部長会では「こめつないでなければだめ、ネイルはベールでなければだめ、ネイルはベールができていきました。同世代の多い部長会では「これでなければだめ、ネイルはベールでなければだめ、



も選択肢すらなくしてしまうこと

慢できるのかもしれませんが、私 う」「仕方がない」と思えれば我 のですが、上まで届かない。「ど には難しかったですね。 れおかしくない?」と意見が出る この会社もそういうものでしょ

が一段落したころにようやくテレ 傾向がありますね。 性はすごく上司の顔色をうかがう ない」と言ってもだめですね。男 制をかけるのです。「そんなこと 囲に迷惑かけるから」と、自主規 とになりました。でも、男性は「周 ワークシステムを導入し、今後は なりがんばって、リモートワーク と言っていたら若い人はどんどん ということからリモートワークは 厳しく、また、勤怠管理が難しい 村上

私の職場はセキュリティが に切り替えていきました。コロナ よそに行ってしまいますよ」とか できませんでしたが、「そんなこ 希望者はテレワークをしてよいこ

組織に残ってほしいですね。 る人だからです。そういう人こそ の変化に即して自分を変えていけ 出すような人にこそ、リーダーに なる資質があると思います。時代 いの?」と声を上げ、会社を飛び 私は、「これおかしいんじゃな

> ろいろな会社を見ていると、勢 躍している人をより引き上げる 時に、いろいろな企業の人事担 山口
> 会社で人事をやっていた 光を当てる社風があると肌で感 持って責任を全うしている人に いがある組織は、自分の意志を 人事コンサルタントとしてい てる話のほうが多かった印象。 どうするといいのかに目が向 た実績や評価と乖離がある方を る制度の話よりも、期待してい 評価や安心して活躍し続けられ たが、すでに頑張っている、活 当者とお話する機会がありまし

> > がら、その会社にとっての最適解

ではない。ニーズとスピード感 が合わない。変化を待っていら たり多様な人が集まるので簡単 組織が大きいほど時間がかかっ 村上

人事評価を変えるのは、

> いか、一つひとつヒアリングしな 環境にするためにはどうしたらい と新しく採用した人が働きやすい 企業が発展するのか、既存の社員 山口■どういう人材を採用すると てアドバイスしているのですか。 んやっていくのでしょうね。 山口さんは企業から相談を受け

ワークや副業ができないからでき 仕事内容も好きだけど、リモート を導いていきます。 る会社に転職する、という人もい て、たとえば、職場の人間関係も 働き方の選択肢は多様化してい



る。事業のフェーズも変わるよう るのか、そういうところまで考え なく、自社の社員が何を求めてい がやっている取り組みだからでは どん変化していきます。他の企業 に、社員のライフステージもどん い人材を確保できない時代になっ て、変化して、発信しなければい

なのではないでしょうか。 をちゃんと評価する仕組みも必要 うことのないように育児中の働き 取らざるを得なかったり残業でき ちで、頻繁に子どもの看護休暇を 村上■育児の負担が女性に偏りが 入ってしまう人もいます。そうい なかったりしてマミートラックに

題があるように思います。 る。会社の環境とか健康状態が良 あっても使いづらく、形だけにな 興味や理解がなければ、制度が るかが大事で、組織状態や社員に を考えているか、大切に思ってい す。経営者がどれほど社員のこと 者がどう考えているかが重要で ありますが、それを導入する経営 めの制度や取り組みはいくらでも 山口

子育てしながら働く人のた くない場合、たいてい経営者に問

> れていますか? の方々の評価はどのように工夫さ

れない人は外に出て自分でどんど

非常勤も含めて60名弱です。 社としての在り方を常々共有し タッフには、学校の在り方、 200人の小規模校で、教員も 関野■本校は生徒数150から ス

行っています。 す。これと同じことを、教員にも みんなで生徒の夢を応援していま とりの夢を、教員全員が共有し、 10年後の自分のセルフプロデュー スをしてもらいます。生徒一人ひ 本校では、生徒たちに5年後、

として大事にしています。たとえ リングし、教員たちの想いを学長 そできることだと思いますが。 と思います。小さな会社だからこ 裏表のない関係性が継続の秘訣だ ば、今は子育てを大事にしたいと るパートナーだと思っています。 るので、スタッフは人生を共にす 時間は人生のかなりの時間を占め 家族の状況がどうかとか。仕事の か、キャリアアップしたいとか スタイルを送りたいかを常にヒア 5年後、10年後、どんなライフ

思っています。愛情をかける存在 村上■私も職員を家族と同じと

村上■関野さん、学校のスタッフ

でなければ組織を運営していけな ですよね

気づきました。

そプ

口

セ

ス

えたからこ

蕳

と出

逢

ゲスト大歓迎!

得たこと、変わったこととは アマテラスアカデミアで

集う人たちってすごい」 ことでどの アマテラスアカデミアに参加する る」というお話がありましたが 応が起きて新しいことが生まれ 「アマテラスアカデミアに ような変化があったの 「化学反

松本■私は、

中

-間管理

職

0

社員が半 ね。 会社員だったら出会えない ければと思って入ったのですが 突破して役員になる覚悟をしな ようになりました。 ている方々ばかりで、 で自分はどうしたいかを選べる て何度も話をする中で、 ーに会えたことが大きい な価値観を吸収でき、 メン バ 々。 1 多 は 種多様な仕 個人事業主と会 毎月 その 11 会っ 事し です メン ろ

13

0) IJ

で人事や

P R

ごい。

を考えた小林照子先生は本当にす 来があるんだなと思います。

村上■ではそろそろ小林照子先生

にご登場いただいて一言いただき

携も生まれ

る。

今以上にすご

e V

それ

が多くて、日ごろ忙しすぎて自分 通った1年間は、 はないでしょうか。 加して変化しない方は 池田■アマテラスアカデミアに参 心の声を聴く暇もなかったなと 内省をすること アマテラスに いない いので

悩

み、

関野■アマテラスアカデミア

ίţ

いと思う。

そういう連帯感や連

30年前から入れていただいて

年で5年目になります。

私は、

リーダーシッ

プ 1 1

1

なけ それぞれがキャリアについて悩み たときは、 発展途上の時期ですら楽しんで 見える人ですら悩みや葛藤がある 派なキャリアを積んでいるように レッシャー んだ、ということに気づきました。 を抱えていました。 んだと思えました。 アです」というのを早く見つけ アマテラスアカデミアが始まっ れ 今まで「私はこういうキャ ばと勝手に思い込んでプ みんなもがいていて、 ・を感じていましたが 一見すると立

思えればいいのだと思います。 思うとおりにこのまま積み重ねて 村上■そういう機会は男性にも必 自分に問うことは大事だと思いま けばいいんだなと、 自分の人生をどう生きたい 正解不正解はなくて、 それぞれが 自分の かを

とだと、 を掘り下げます。 の成し遂げたいことや自分の強み を感じていることさえも素敵なこ マテラスアカデミアでは、 □■池田さんと全く同じです。 葛藤が出てきますが、それ でもできないという焦り、 緒に乗り越えてい 本当はこれがし 自分 ける

山

要ですよね

私の

力量では無理だとお断

を楽 自己 た。 まし 0) を う ようになり を起こせ は 出 蕳 ۴ e V 実現 よか 会えた や教 た。 しめ う 0) ま 変 マ た、 Ž つ る 化 る

アマテラスアカデミアとのパネルディスカッションと交流会

大きくなったなと思い きる規模が 最近、 Í イテ ある私立の高校から、 1 ブな人を育成した

テラスのネッ ことにしました。 たらできそうだと、 たときにそれを掴めたのは、 かげです。 る つもりでしたが、 0) 間にはさまざまな専門家が で、 その方々の ŀ ワ チャンスがあ ークがあった お受けする アマテラス 力を借 アマ

> 変えて 成

したいと、

アマテ

11 0

> 持続可能なキャリアの構築 垣根を越えて 今回の定例会は小林照子さんが代表を務める一般社団法人アマテラスアカデミアのメンバーを迎えパネルディスカッションを行います。 人生 100 年。 働きたいと思う人が長く活躍できる時代が訪れました。 リーダーシップ 111 のメンバーには昭和・平成を駆け抜け、 なお

第一線で活躍し続ける先輩方がいますが、多くの働く女性は世代ごとに様々な悩みを抱え、特に子育て中や定年後の働き方について は迷いがちです。そんな中、アマテラスアカデミアのメンバーである若手パネリストたちは、自身の働き方について熟考し、組織や分野、 BD成概念の垣根を越えてキャリアを築く方法を模索しています。部下を持つ人、セカンドキャリアを目指す人にも共通する課題は何か。 本会では、世代を超えたディスカッションや交流を通じて持続的なキャリアを形成するためのヒントを探ります。 未来の働き方について、新たな視点やアイデアを得る絶好の機会です。ぜひお誘い合わせの上ご参加ください。



リーダーシップ 111 定例会

松本 百合子氏 都市インフラ管理システムの営業 マーケティング/アマテラスアカデ ミア事務局長。専門性の高い人や 企業が、独自の強みを発揮すること で豊かな社会を作る支援をしたい。



山口 智胡氏 山山 智が氏 人事コンサルタント兼ライフコーチ /個人事業主。 自分の中にすでにある唯一無二の 個性や魅力を知り、活かすことで 理想の人生を歩む人を増やしたい。





関野 里美氏 学校運営/ヘア・メイクアップアー ティスト。 (人を幸せにする人を育 でる」美容の教育規程を通し、日本 の幸福度が世界トップ3に入る社会 を目指して。フロムハンドメイクア ップアカデミー及び青山ビューティ 学院高等部 学長。

コーディネーター:村上 たか氐(参議院法制局 法制次長)/リーダーシップ 111 会員 コープィイーグ・イエ たかい、少野地元本的川 法のが大家 / アンデーンツー 国会議員の依頼を受けて法律業を作る仕事に長年従事。後輩たちにこの仕事の楽しさと 職場の働きやすさをしっかり引き継いでいくことと、ライフワークとして主権者教育と 法教育をミックスした教育プログラムを作っていくことが、今後の目標。

リーダーシップ 111 は各分野を代表する女性たちがネットワークを結び、助け合い、学びあい、情報交換しながる素敵な社会の実現に向けて 立ち上げたグループです。発足の戌年に因み 「ワンワンワン」と社会に 向かって議論しようと名づけられました。来年 30 周年を迎えます。

アマテラスアカデミアはリーゲーシップ 111 のメンバーでもある美容 研究家・小林幌子氏が未来の女性リーゲーになる人材を発掘、少数精鋭 で育成する私塾として 2019 年 4 月に開講し現在 5 期目。 2022 年 2月には一般社団法人化しました。

2023年7月31日(月) 19:00~21:00 受付 18:30 開始

東京ウィメンズプラザ 1階ホール

.twp.metro.tokyo.lg.jp/outline/tabid/136/default.aspx **渋谷区神宮前 5-53-67** 東京メトロ銀座線・半蔵門線・千代田線 表参道駅 B2 出口から徒歩 7 分

金で当日受付でお受けします。お弁当は付きません 会費: 1000円 **会費は現 食事持込みの場合は交流スペースで召し上がれます。

お申込み: 7月21日(金)までに事務局宛にお申込みください。



というオファーを受けました。 を手伝ってほし りす ク 毎月、 を8回 天命・ ζ, 使 つながりも拡大する。 11 11 いく。最後の講義では自分の天命 いないことを掘り起こし共有して 、ます。 います。 期15名限定。 命・ っていたら何とかして力になり こういう出会いは稀だと思 まだ自分でも言語化できて 使命・ 自己実現の幅も広がる 何かしら覚悟が定まると思 志を発表しあう。 でやっていく。 そして、これを行動して 出会えたこと自体がすご 志を具体化する授業 年間で、 メンバー 15名の人と その時、 自分の

ましょうか。

小林■私は若き女性リー

ダー

-を育

連携し、 いく力に

世の中をより良く

OPINION[♀] 2023秋

想して83歳の時に作りました。 ラスアカデミアを82歳のときに発 その使命を全うする。 年経てば、150人の力になる。 集め、10年かけて育てていく。10 ろな分野の方を魅力的につくって と。これを聞いて、私に何かでき を考えているのかしら」というこ うなのかしら。本当に日本のこと ばってきたけれど、今の3代はど ました。111の会の中で、よく き、とてもありがたいと思ってき た。私は、111のおかげでいろ う」ということから生まれまし めきながら世の中を変えていこ ど戌年だから、ワンワンワンとわ ろう。111人を集めて、ちょう る女性が111名くらいはいるだ ろな業界のリーダーとして活躍す たのか、天命・使命・志を追求し、 私たちは、何のために生まれてき でのいろいろな分野の若い女性を た。1年に15人、25歳から39歳ま たのがアマテラスアカデミアでし いくこともできます。そこで考え ストがたくさんいるので、いろい ています。メイクアップアーティ は学校をしていますが、夜は空い ることはないかと考えました。私 話題になったのは「私たちはがん いろな分野の方から学ぶことがで

30代といえば結婚や出産、いろな悩みや葛藤があります。互いろな悩みや葛藤があります。互いらなべ、150人の仲間が、縦、横、もない、150人の仲間が、縦、横、もない、150人の仲間が、縦、横、もない、150人の仲間が、縦、横、もない、150人の仲間が、縦、横、もない、自ちの大の大の大の大変をある。そう地力のある人たちを集める。そう魅力のある人たちを集める。そんな構想が形になりました。

りますが、アマテラスアカデミア しています。 しく豊かにしてくれることを期待 ました。今後も、若い方々の柔ら アカデミアは一般社団法人になり 塾生の方々のおかげでアマテラス ます」と手を挙げてくれました。 素晴らしいから、私が事務局をし てくれた松本さんは、「この会は 始めました。今回パネラーになっ という音声メディアによる発信も れました。塾生の発案で、ボイシー SNSを使って軽やかにやってく ラスアカデミアの告知も、塾生か とができます。たとえば、アマテ の若い方たちからも、111とは かさ、軽やかさで日本の未来を美 ら手を挙げて、インターネットや 全くちがうことをたくさん学ぶこ 111で学ぶこともたくさんあ



■日本のジェンダーギャッ 質 類 応 答

す。111は、「日本でもいろい

でしょうか。 ばこの状況を変えられる していますが、どうすれ でしょうか。

松本■出産して私の生活は全く変わりませんでした。なぜ私だけ家でう、なぜこんなことになるのだろう、なぜこんなことになるのだろう、なぜこんなことになるのだろう、なぜこんなことになるのだろうと考えました。夫の会社は男性中心社会で、専業主婦や時短勤件が変わらなければ、女性が家を方が変わらなければ、女性が家事育児をするしかないのです。私は、それらを外注することで仕事は、それらを外注することで仕事は、それらを外注することで仕事

他田■私が考える一番簡単なのは思い込みであって、制度はあい」と伝えていくこと。そうすれい」と伝えていくこと。そうすれい」と伝えていくこと。そうすれい」と伝えていくこと。そうすれい」とはあれが考える一番簡単な

のではと思います。 取っていけば、ギャップはなくなる かをしっかりコミュニケーションを 婦が自分たちはどうしていきたい らうようにしています。全ての夫 るのかも」という視点を持っても 子どもを授かる授からないという セーブすることもできるよね」と。 ある。でも、生まれてからはあな 娠中の1年間は私はキャリアを ど育児はあなたもできるよね。妊 るのは「妊娠は私しかできないけ きるはずです。私が夫に伝えてい 育児休暇を取得して子育てをす ことに関係なく、今から「自分が たが1年間育児休暇を取得して セーブしないといけない可能性が るので、取ろうと思えば取得はで

山口■ジェンダーギャップが大きい山口■ジェンダーギャップが大きいるからには成果を出したくて、どるからには成果を出したくて、どるからには成果を出したくて、どっしても仕事量が増えていました。でも家庭も大事にしたい。今まで通りの取り組み方では両立はできないと感じて、私はどちらはできないと感じて、私はどちらはできないと感じて、私はどちらはできないと感じて、私はどちらもでも対にしたいか?と改めて自分を大切にしたがギャップ指数を上げういうことがギャップ指数を上げっいうことがギャップが大きい口口のおりにないというというには、

のかもと。

32

和自身もそうですが、女性が もっと固定観念から解き放たれ たーション力を磨いていけば 変 ケーション力を磨いていけば 変 かっていくかもと、現在仮説検証 わっていくかもと、ですが、女性が

関野■美容業界は、ジェンダー 関野■美容業界は、ジェンダー だ、男とか女ではなく、、人間、だが、男とか女ではなく、、人間、だが、男とか女ではなく、、人間、たいりますが、人間であるという本 質を忘れずにつきあっていきたい。 です。池田さんがおっしゃったように、まず自分自身が納得できて、それが周囲に波及していくのが理想に、まず自分自身が納得できて、それが周囲に波及していくのが理想です。池田さんがおっしゃったようです。池田さんがおっしゃったようです。池田さんがおっしゃったような人様では、

とうございました。思います。みなさん、どうもありが思います。みなさん、どうもありがる」ということが今日の結論かと村上■「思考停止せず対話を続け

今になって思うのは、今までの

文:石井栄子 OPINION[♀] 2023 秋